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令和５年度

旭川市永山公民館地域フォーラム開催結果

公民館地域フォーラムとは

公民館地域フォーラムは，公民館が地域の生涯学習の拠点となるよう，地域の皆様が自由に
事業や地域の課題等を話し合い，共に考える集まりです。

概 要

日 時 令和５年１２月７日（木） 午後２時２０分から午後３時
場 所 永山公民館 講堂
参加者数 １１人
進 行 永山公民館長
内 容 〈第一部〉 公民館の運営方針目標や永山公民館の令和４年度の事業実績，

令和５年度の活動計画，施設利用状況，利用者アンケート結果等に
ついての説明を行いました。

〈第二部〉 公民館事業及び地域の課題等について参加者からの質問や意見
交換を行いました。

参加者の御意見等

当日参加された皆さまから出された御意見等につきましては，次のとおりです。

１ 公民館事業について

・ 最近スマホに替える方が多くいるので，できれば定期的にスマホの使い方についての講
座を実施してほしいです。
→ 来年度の事業として，検討させていただきます。

・ 集めているリングプルの使い道は？車椅子に替えるのですか？
→ 百寿大学の学生が地域活動の一環としてリングプルを集めています。集めたリングプル
は北海道新聞永山販売所に寄贈する予定です。そこから更に，リングプルをリサイクルし
てアルミ資源にしたものを売却し，その収益で車椅子を購入している事業者に届けられ
て，リングプルが車椅子に替わります。
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・ 大ホールの音響が安定していなくて，ＣＤの音が急に大きくなったりしています。先月行わ
れた永山地区文化祭に出演していたカラオケの方は，３回もやり直していて可哀そうでした。
また，放送室とホール側にある窓のガラスをとることはできないのでしょうか。声が聞こえなく
てやり取りができないです。
→ ＣＤの音がとぶという話は別の利用団体から聴いていまして，クリーナーをかけて随時対
応しているところです。音が急に大きくなるというのは，どこに原因があるのかは不明です
が，音響機器の更新等はすぐには難しい状況です。大ホールは，音響装置のほか，照明器
具等を吊っている装置があり，保守点検の予算要求を継続して行っていますが，なかなか
予算がつかず，厳しい状況にあります。
また，放送室とホールにいる人との間でやり取りをするためのインカムの購入希望を利

用団体から受けていますが，予算的になかなか購入ができないでいます。私自身も，身振
り手振りで合図をしながら使用したことがあります。ガラスをとってしまうと，ホール側のお
客さんに放送室内の会話が聞こえてしまうので，とることは難しいです。

・ 夏休み放課後自習室開放とありますが，冬休みの開放はありますか？
→ 令和３年度に冬休みに開放した際，ほとんど利用者がいなかったため，令和４年度は実
施しませんでした。令和５年度も実施の予定はありません。

・ 生涯学習活動団体が減っているということは，部屋の稼働率も減っているのですか？
→ 公民館は，生涯学習活動団体だけでなく，一般の団体さんや会社が会議で使用する等
の利用もありますので，生涯学習活動団体が減ることで，稼働率も減少するということは，
一概にはいえないと思います。

(参考)
Ｒ４年度 Ｒ３年度 Ｒ２年度 Ｒ元年度 Ｈ３０年度

大ホール 約７６％ 約７３％ 約７１％ 約５７％ 約８６％
講堂 ８０％ ６７％ ６７％ ７８％ ７９％
中会議室 ５１％ ４５％ ４５％ ５５％ ６７％
小会議室 ３６％ ３７％ ３８％ ５２％ ５５％
和室 ４４％ ４５％ ４６％ ５８％ ６０％
調理実習室 １５％ １１％ ８％ １７％ １９％
工芸室 ２６％ ２３％ ２６％ ３６％ ４０％
音楽室 ４６％ ４３％ ３７％ ５０％ ５３％
※Ｒ元年度からの稼働率の減少は，新型コロナウイルス感染症の影響によるものが大き
く，生涯学習活動団体だけでなく，全ての団体の利用が減っています。なので，団体数の
減少と比較してみるのは難しいです。

２ 地域の課題等について

永山屯田祭りでは旭川市立大学の大学生と一緒に踊りました。公民館では旭川市立大学
とのつながりは何かあるのですか？
→ 放課後自習室開放において，児童や生徒の見守りも兼ねての学習指導に，学生さんが
ボランティアで来てくれています。

この度は，貴重な御意見･御提言をいただき，誠にありがとうございました。
皆様の御意見等につきましては，永山公民館の運営や事業活動に反映させるよう

努めてまいります。
今後とも，永山公民館の運営にご理解とご協力を賜りますよう，よろしくお願い申し

上げます。


